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Editorial

y  Opiniones

Por Miguel Rodriguez Villafañe

El periodismo, ejerce la representación implícita de la
sociedad y tiene, en la dinámica de una democracia republi-
cana, la función básica de informar veraz, objetiva y opor-
tunamente a la sociedad sobre hechos de interés público. En
ello también ayuda a facilitar la expresión de distintas voces
en el debate social y vigila al poder, denunciando abusos y
corrupción.

En dicha tarea, garantizada constitucionalmente, inves-
tiga, contextualiza, recibe informaciones y opiniones y las
difunde, sin limitación de fronteras, por cualquier medio de
expresión. Todo lo que permite a las personas comprender
los hechos y ayuda a formar una sana opinión pública.

Ataques de Milei al periodismo
Sin importarle lo antes referido, el presidente Javier

Milei, sistemáticamente, ataca al periodismo y a sus funcio-
nes. En sus discursos, conferencias y en redes sociales, uti-
liza palabras insultantes contra periodistas y medios en ge-
neral y particularmente a los que son críticos. En su desca-
lificación serial y constante los trata, con vehemencia, de
“mentirosos”, “farsantes”, “delincuentes con micrófono”,
“ensobrados”, “sicarios mediáticos”, “periodismo militan-
te”, “basura kirchnerista”, “mercenarios del micrófono”,
“soretes”, “ensobrados”, “corruptos”, “extorsionadores”,
“basuras”, “zurdos de mierda”, “envenenadores de la vida
de la gente con mentiras”, entre muchos otros modos ofen-
sivos. Ha llegado a decir que, “No se odia lo suficiente a
estos sicarios supuestos periodistas”, incitando, obviamen-
te, a la violencia en contra de quienes informan, ya que,
para tener una sociedad desinformada y dominada hay que
matar o desacreditar a quienes informan.

Incluso, para denigrar más la tarea periodística, el mi-
nistro de Economía Luis Caputo dijo, el 02/05/25, que el
periodismo es “una profesión que tiende a desaparecer”.

Los ataques al periodismo incluyeron, además, hostiga-
miento con denuncias penales sin fundamento contra me-
dios y/o periodistas.

Aún más, el referente del gobierno en las redes sociales
Daniel Parisini, conocido como el “gordo Dan”, pidió que
el Presidente meta preso a periodistas por decreto.

Agresiones fisicas e intimidaciones
En ese clima de odio, el periodista Roberto Navarro,

director del portal de noticias web argentino “El Destape”,
el 21/04/2025, fue víctima de una violenta agresión mien-
tras se encontraba en el lobby de un hotel del centro de la
Ciudad de Buenos Aires. El ataque comenzó cuando un
hombre lo agredió de forma verbal y en ese momento otro lo
golpeó brutalmente en la cabeza, a la altura de la nuca, por
la espalda y sin mediar palabra.  El traumatismo le provocó
una hinchazón muy grande en la cabeza, tuvo dificultad
para el habla y debió ser hospitalizado por varios días.

También, el 29/04/2025, Santiago Caputo, asesor cer-
cano a Milei, que tiene mucho poder en el gobierno, dado
que le sacó una foto el fotógrafo Antonio Becerra, del diario

“Tiempo Argentino”, la manoteó la credencial que lo iden-
tificaba, y le sacó una foto con el celular a la misma, con
gestos de amenaza como diciendo, “ojo, ya sé quién eres”.

Todo lo que busca generar miedo y autocensura.
Al punto tal, que el legislador porteño por la Coalición

Cívica Facundo del Gaiso presentó una denuncia penal con-
tra el Presidente por “incitar a la violencia”.

Precarización laboral
A su vez, nunca, como ahora, las y los periodistas tienen

tanta precarización laboral, bajos salarios, incertidumbre y
con más cúmulo de tareas, tanto en la realización del conte-
nido de la información como en el trabajo de la misma, ya
que se busca que el o la periodista, en breve tiempo y simul-
táneamente, haga la nota, saque la foto o filme, suba el
material a la web y comente la noticia, entre otros requeri-
mientos.

Además, el gobierno unilateralmente y de manera ile-
gal, ha suspendido los fondos propios de la publicidad ofi-
cial, que no son subsidios, sino que integran los dineros
destinados a garantizar la información pública para todos
los sectores de la sociedad, a través de los diversos medios
de difusión. Dinero que debe repartirse equitativamente y
no sólo beneficiando a las empresas mediáticas poderosas
económicamente, como se ha hecho desde siempre.

Restricciones al acceso a la información
También en la línea de falta de transparencia y desinfor-

mación el gobierno cerró la agencia pública TELAM de
noticias, transformándola en una empresa de publicidad
estatal.

Además, ha condicionado y condiciona la actuación de
la Radio y Televisión Argentina (RTA S.E.). Ésta es una

empresa estatal que tiene a su cargo la gestión de Televisión
Pública, Radio Nacional, Canal 12 TV Pública Regional y
el servicio Radiodifusión Argentina al Exterior. Dichos
medios, son un servicio público básico.

El gobierno, también, sin explicación alguna, cerró las
redes sociales de todos los medios públicos y de esa manera,
destruyó la información estatal en las redes sociales.

Todo lo antes mencionado facilitó y facilita la concen-
tración mediática y opera en contra del pluralismo informa-
tivo necesario.

Por su parte, el Presidente dictó el Decreto 780/2024,
(B.O. 02/09/2024), por el que modifica la reglamentación
de la Ley 27.275 de Acceso a la Información Pública. El
mismo desnaturaliza la ley, con una serie de acciones que
coartan, limitan, entorpecen y fundamentalmente, desalien-
tan la posibilidad de acceder a la información pública, ex-
ponen a los periodistas a posibles represalias legales, crean-
do un clima de autocensura y temor y se priva del control
ciudadano al poder.

Colonización mental y represión
Milei debe hacerse cargo de las consecuencias civiles,

penales y políticas que tienen sus actitudes y afirmaciones.
Sus dichos insultantes implican diversos tipos penales como
incitación al odio y a la violencia, instigación al delito, in-
cumplimiento de los deberes de funcionario público, ame-
nazas o intimidaciones, etc. Pero, fundamentalmente, su
accionar imposibilita la convivencia democrática y merece
una urgente respuesta legal y política contundente de todos
los sectores de la sociedad.

Hay que señalar que, al respecto, no alcanza con meras
declaraciones de repudio o de acompañamiento a los o las
afectadas, ya que el presidente y su gobierno atenta contra
la libertad de prensa y la libertad de expresión, estructura
básica de la democracia, garantizados por la Constitución
Nacional.

Cabe reparar que, por ejemplo, a los jubilados y a quie-
nes los acompañan, por el mero hecho de reclamar ejer-
ciendo su libertad de expresarse, son reprimidos injusta-
mente por la policía. Tal es el caso que se ha dado contra el
sacerdote Francisco “Paco” Olveira, integrante del Grupo
de curas en opción por los pobres, que el 07/05/25 fue a
respaldar la marcha de los jubilados y lo hirieron en la cara,
al tratar se asistir a una jubilada caída en el suelo. En este
aspecto, no podemos olvidar tampoco, que durante la movi-
lización del 12/03/25 se impactó con una granada lacrimó-
gena en la cabeza del fotógrafo Pablo Grillo.

Evidentemente, se busca colonizar las mentes y generar
odio, miedo y desesperanza en la sociedad, imponiendo un
discurso único, que no se permite que se discuta, al servicio
de un verdadero colonialismo mental inaceptable, que im-
plica una ruptura de nuestra soberanía en todos los aspec-
tos. Se trata de demoler al Estado-Patria y generar una sub-
ordinación a intereses foráneos contrarios a las necesidades
de nuestro pueblo, en un verdadero golpe de estado a cielo
abierto, que afecta gravemente, la salud democrática y la
vigencia de los derechos humanos en Argentina.

Desinformación, colonización
mental y odio al periodismo

Una de las particularidades que distinguen a la Iglesia cató-
lica es su prudencia antes de pronunciarse en asuntos de pro-
funda repercusión política y social. Previa a hacerse pública y
clara la opinión eclesiástica en algún nivel de consideración es
evidente que ha pasado por el tamiz de distintos ángulos perso-
nales e institucionales. Por ello resulta muy llamativo el mensa-
je de la Comisión de Pastoral Social respecto a la baja en la
edad de imputabilidad que propugna el gobierno nacional, fi-
jándola en 14 años. Con palabras claras y directas, la Iglesia ha
dicho que "no nos parece que bajar la edad sea lo adecuado". La
recomendación también llegó a la Cámara de Diputados, sugi-
riéndoles que “se tomen un tiempo para establecer un abordaje
más amplio y que todos los sectores sociales puedan dar su
opinión, así como también que evalúen instancias de preven-
ción y recuperación más que sanciones penales”.

En la declaración asoma claramente una segunda lectura
dirigida directamente al presidente Javier Milei y a la ministra
Patricia Bullrich: "Que den tiempo para que todos los sectores
sociales puedan opinar y también aportar propuestas diversas
para atacar realmente el problema, yendo a las causas. Necesi-
tamos que muchas más voces se expresen, porque eso también
nos va a iluminar por dónde tenemos que ir".

Sin embargo el oficialismo, gracias a los bloques políticos
aliados, obtuvo dictamen favorable para tratar la baja de la im-

putabilidad. El apoyo para con la idea era de esperar en sectores
de tinte conservador como el PRO y el MID, pero  sorprende en
un partido como la UCR, que a lo largo de su existencia política
mantuvo una posición inclinada a las soluciones de corte hu-
manístico más que penales, pero que aparece definitivamente
atado al carro mileísta. Cabe recordar que inicialmente el Go-
bierno planteaba los 13 años como nuevo umbral, aunque el

texto consensuado finalmente se inclina por los 14.
Los argumentos que han llevado a esta clase de propuestas,

claramente desfavorables para con los sectores más humildes
de nuestra sociedad, son muy dudosos y a menudo pretenden
fundarse en estadísticas que suelen ser manipulables según el
sector que las maneja, en este caso, un extremo liberalismo de
derecha.

Más allá del controvertible aval de los diputados se advierte
una vez más el sesgo autoritario del mileísmo, cada vez más
manifiesto y alejado de la razonabilidad, la democracia y de un
enfoque multisectorial. En la misma tesitura el comunicado ecle-
siástico resalta que "lo que necesitan estos chicos son oportuni-
dades”, una opinión coincidente con la de sociólogos y estudio-
sos del problema juvenil.

¿Es que puede caber en una mente equilibrada que la cárcel
-con todos los problemas que conlleva- puede ser una solución
para chicos que, en su mayoría, vienen de infancias frustrantes
y a menudo con escasa instrucción? Todo este panorama se da,
claro, con medios de difusión que constantemente bombardean
sobre un consumo que está muy lejos de su alcance.

Por si quedaran dudas, en la misma declaración, la postura
de la Iglesia en rechazo de la iniciativa fue clara pero parece que
aún no fue escuchada lo suficiente por un sector de la dirigencia
política: "No nos parece que bajar la edad sea lo adecuado. Po-
ner en situación de encierro a un chico no soluciona el problema
de raíz”.

Dudosos argumentos

Por Arena
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Bajo el lema «Caminemos con
María, Peregrinos de la Esperan-
za, Jubileo 2025» se realiza la 82°
Peregrinación al Santuario de Ma-
ría Auxiliadora en el templo jubi-
lar de Colonia Vignaud el sábado
17 y domingo 18 de Mayo

El evento que transforma du-
rante dos jornadas a este pequeño
poblado en una gran ciudad al re-
cibir a más de 60 mil peregrinos
provenientes de poblaciones de las
provincias de Córdoba, Santa Fe,
Santiago del Estero, Buenos Aires,
Entre Ríos, Chaco, Misiones, For-
mosa, Mendoza quienes llegan
para agradecer y pedir a María
Auxiliadora en la centenaria Basí-
lica Sagrado Corazón de Jesús
mediante meditaciones y oraciones,
donde además este año los fieles
recibirán las mismas indulgencias
plenarias como si concurrieran al
Vaticano al ser designado templo
menor jubilar de Argentina.

La Peregrinación nacida hace
82 años con el propósito de pedir
por las lluvias en momentos de fue-
res sequía, dará comienzo el sába-
do 17 a las 15,30 con el recibimien-
to a los moteros y ciclistas en el
monumento a María Auxiliadora
en el ingreso sobre la ruta para des-
de ahí junto a los runners realizar
la caravana peregrina de la espe-
ranza hasta la explanada de la Ba-
sílica donde se ofrecerá la bendi-
ción sacerdotal.  A las 17 se cele-
bra la misa de la familia salesiana

y a las 19 misa
para quienes par-
ticipan de la or-
ganización, par-
ticipantes de la feria e integrantes
de agrupaciones gauchas

A las 20,30 en el Polideportivo
Municipal peña con la actuación
de Paquito Ocaño, Los Ceibales de
Salta, Duo Farias, Los Sin Nom-
bre Folk, organizado por La Cam-

pereada
La celebración del domingo 17

de mayo comenzará a las 5,30 con
la misa del caminante, a las 7 y a
las 8,30 habrá misas al igual que a
las 10 la misa será ofrecida por el
Obispo Diocesano Sergio Buena-

nueva
A las 11,30

tendrá lugar la
cabalgata de Ma-

ría Auxiliadora hacia el Parque
Don Bosco donde se encuentra el
Monumento a la patrona del agro
argentino con la participación de
más de mil jinetes de agrupacio-
nes gauchas de las provincias de
Córdoba, Santa Fe y Santiago del

Estero
Por la tarde las 14 rezo del san-

to rosario habrá celebración de
misas a las 14,30, 16, 17,30 y 19
en todos los casos con el acompa-
ñamiento cantoral de coros de pa-
rroquias de la zona

En el inmenso parque Don
Bosco se genera el encuentro de las
familias que comparten el pícnic a
la canasta, mientras que en todos
los sectores de la Casa Salesiana
los peregrinos, pueden acceder a los
distintos servicios brindados por
alumnas y alumnos del Instituto
Agrotécnico Salesiano quienes ade-
más se encargan de custodiar los
estacionamientos junto a integran-
tes de Bomberos Voluntarios de
Brinkmann

En el entorno de la plaza Er-
nesto Vignaud y el Parque San
Martín se emplazan más de 300
stand de artesanos, emprendedores
y vendedores generando un amplio
paseo peatonal de más de 2 mil
metros.

Puestos sanitarios con atención
médica coordinados desde el Cen-
tro de Salud Municipal, Bomberos
Voluntarios y Policía de la provin-
cia se encargan de la logística de
circulación vehicular, estaciona-
mientos y movilidad peatonal jun-
to a la atención ante cualquier ne-
cesidad, junto a toda la infraestruc-
tura necesaria para vivir el home-
naje a la Virgen María Auxiliado-
ra, patrona del Agro Argentino.

La Peregrinación a María Auxiliadora en Colonia Vignaud es una tradición anual que se celebra en la Basílica
Sagrado Corazón de Jesús, un evento religioso y social que moviliza al centro del país para vivir una gran
celebración.

Los fieles de María Auxiliadora en el año
jubilar peregrinanan hacia Colonia Vignaud

Monumento donde concentrararán motociclistas y ciclistas Las agrupaciones gauchas en procesión El paseo artesanal y de emprendedores

Este año los fieles recibirán las mismas indulgencias
plenarias como si concurrieran al Vaticano al ser

designado templo menor jubilar de Argentina.
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BUENOS AIRES
Temaiken, Tren de la Costa,
Ciudad de los Niños.
Salida: 14 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches con
desay.-Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde $408.000-

NORTE ARGENTINO
City Tour Salta, Quebrada
Humahuaca, Cafayate con
Bodega, Tafí del Valle.
Salida: 07 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches
1/2 pensión-Excursiones-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde $669.000-

USHUAIA
Salida: 12 de JULIO 2025
Aéreos-Traslados-04 noches
con desay.-Excursiones-Asis-
tencia médica.
Precio por persona: desde $739.870.-

CATARATAS
Cataratas Argentinas y Brasile-
ras, Ruinas de San Ignacio,
Minas Wanda, Hito 3 Fronteras.
Salida: 14 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches
con 1/2 pensión-Excursiones-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde $515.000-

MENDOZA
City Tour, Bodega, Fábrica de
Chocolate, Aceitera.
Salida: 06 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches
con 1/2 pensión-Excursiones-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde $441.000-

VACACIONES DE JULIO

La presentación del pro-
grama Eduturismo y el pro-
yecto «Marcas de la Memo-
ria» fue presentada en la sala
del Concejo Deliberante.

A través de una conferen-
cia de prensa encabezada por
el intendente Sebastián De-
marchi acompañado por fun-
cionarios municipales y di-
rectivos de la Universidad
Provincial «Ezpeleta» bajo el
lema Bajo el lema «Visito,
descubro, aprendo» fue pre-
sentado el programa «Edu-
turismo», una propuesta im-
pulsada por la Municipali-
dad de Morteros que articu-
la educación, turismo y co-
munidad desde una mirada
pedagógica y territorial.

«EduTurismo nace des-
de el espíritu de la educación
situada: una pedagogía que
busca resignificar el entorno
cotidiano como fuente de
aprendizaje. Calles, plazas,
museos, cementerios, clubes,
parques, instituciones y pai-
sajes se convierten en aulas
abiertas, donde los estudian-
tes aprenden a través de la
experiencia, la observación,

el diálogo y el hacer», co-
mentó el director de Turis-
mo Luciano Smut.

EduTurismo surgió de
manera informal y se fue
construyendo colectivamen-
te a partir de la necesidad de
reconectar la escuela con su
comunidad. En su discurso,
Smut subrayó que «no es un
manual cerrado, sino las pri-
meras páginas de un proyec-
to vivo, que se va a escribir
con la participación de cada
docente y cada escuela.»

El Instituto Cristo Rey
participó con el relevamien-

to patrimonial histórico en el
marco de la articulación con
otras instituciones educati-
vas de la ciudad en la que se
estableció un manual para el
desarrollo del recorrido.

La Universidad Provin-
cial de Córdoba «Ezpeleta»
realizó la presentación del
programa «Caminos de la
memoria» es un proyecto
participativo de estudiantes
y docentes como parte de
extensión e investigación
universitario en la que pro-
pone mostrar desde una pers-
pectiva de Derechos Huma-

nos los hechos históricos
desde los pobladores origina-
rios de estas tierras, pasan-
do por la colonización y la
última etapa dictatorial ha-
cia nuestros días.

En ese sentido la direc-
tora Claudia Echazarreta
destacó que buscan resigni-
ficar el conocimiento desde
lo local con el objetivo de
formar profesionales acom-
pañando el desarrollo del
entorno social y productivo
desde la participación de po-
líticas públicas que fortale-
cen este desarrollo local y
regional.

El intendente Sebastián
Demarchi celebró el trabajo
mancomunado de las insti-
tuciones y valoró especial-
mente el compromiso docen-
te en una propuesta que, dijo,
«nos conecta con lo que so-
mos y nos proyecta hacia lo
que queremos ser». Ademas
resaltó: «trabajamos en la
idea de Escuela Posible, para
que nuestros estudiantes ten-
gan la posibilidad de apren-
der de manera situada con
esta herramienta».

Cursos de oficio
La Municipalidad de Morteros informa que ya se en-

cuentra abierta la preinscripción para los cursos de forma-
ción en oficios, una propuesta gratuita destinada a quienes
deseen capacitarse y adquirir herramientas concretas para
el mundo laboral. Las capacitaciones cuentan con certifica-
ción oficial del Ceder, lo que garantiza su calidad y recono-
cimiento formal.

Los cursos disponibles en esta edición incluyen forma-
ción en Soldador básico, Auxiliar en mecánica de motos,
Construcción en seco, Tornería con máquinas convencio-
nales, Instalaciones sanitarias y de gas, Cerrajería domici-
liaria, Maquillaje, y Estética de manos y pies. Cada una de
estas propuestas ha sido seleccionada por su vinculación
con sectores de alta demanda laboral, lo que representa una
excelente oportunidad para quienes buscan mejorar sus con-
diciones de empleabilidad o emprender en el ámbito de los
servicios.

Las personas interesadas en inscribirse o recibir más
información pueden comunicarse a través de WhatsApp al
número de la Secretaría de Políticas Educativas del Munici-
pio, 3562 547806.

Morteros celebró el Día
Mundial de las Aves Migratorias

Con una excelente convocatoria y gran participación de
niños, jóvenes y familias, la Municipalidad de Morteros
celebró este domingo el Día Mundial de las Aves Migrato-
rias en el predio del Lago. La actividad fue organizada por
la Fundación Líderes Ansenuza, con el acompañamiento de
la Dirección de Turismo del municipio, el COA Morteros y
el área de Biodiversidad Urbana.

Durante la jornada, se desarrollaron propuestas lúdicas
y educativas que invitaron a la reflexión y a la toma de con-
ciencia sobre la importancia de proteger las aves playeras y
urbanas. Niños y jóvenes que se encontraban disfrutando
del parque se sumaron espontáneamente a las distintas acti-

vidades, fortaleciendo así el vínculo con el entorno natural.
El intendente Sebastián Demarchi se hizo presente y

felicitó a los organizadores por impulsar este tipo de inicia-
tivas: «Estas propuestas son claves para acercar a la comu-
nidad a los valores de conservación y cuidado del ambiente.
El trabajo conjunto con las organizaciones es el camino para
seguir generando conciencia y compromiso».

Por su parte, María Castellino, referente de la Funda-
ción Líderes Ansenuza, agradeció al municipio por el cons-
tante apoyo y destacó la importancia de contar con espacios
donde se pueda interactuar, jugar y aprender sobre la biodi-
versidad de nuestra región.

También participó el director de Biodiversidad Urbana,
Juan Manuel Otero, junto con referentes del COA Espinal
del Bajo y del área de Turismo, quienes coordinaron la acti-
vidad junto a la Fundación.

Ojos en alerta
La presentación del programa «Ojos en Alerta», con-

cretaron con la participación de autoridades provinciales y
de la Municipalidad de San Miguel de Buenos Aires

La presentación tuvo lugar en el salón parroquial de la
Iglesia San Bartolomé donde explicaron los alcances del
programa que funciona mediante una plataforma para que
el mismo vecino se haga cargo de la prevención mediante
avisos a una central sobre actividades sospechosas, violen-
cia y otras funciones.

Señalaron que para que el programa funciones los veci-
nos deben asumir la responsabilidad de la prevención dan-
do aviso mediante mensajes a traves de mensajes de Whats-
App, al centro de monitoreo para derivar la información
hacia donde corresponde.

El mismo estará funcionando en 45 días cuando pongan
en marcha el centro de monitoreo el que también podrá uti-
lizarse para reclamos municipales durante las 24 horas

Presentaron programas Eduturismo y «Marcas de la Memoria»
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Un remate especial de
gordos, conserva e inverna-
da lleva a cabo Genetica
Ganadera en la Rural de
Morteros el sábado 17 de
mayo a partir de las 12

Saldrán a la venta 800
terneros y novillitos cruza de
Brangus y Braford junto a
200 cabezas para consumo y
conserva con 30 y 60 días de
plazo bajo el martillo de Ge-
nética Ganadera en las ins-
talaciones de  Sociedad Ru-
ral de Morteros el sábado 17
de mayo desde las 12 donde
compartirán un almuerzo a

la americana.
A los tradicionales rema-

tes Holando Argentino que

venía desarrollando Genéti-
ca Ganadera anexaron la su-
basta de hacienda para abas-
to, terneras y terneros de in-
vernada con una composi-
ción genética de calidad cár-
nica. «Este pretende generar
otro mercado para la región
posibilitando a los producto-
res que buscan implementar
producción de carne tengan
esta herramienta, además de
contar con un espacio para
vender los animales gordos
para consumo al igual que
los destinados a conserva»
manifestó Ider Peretti inte-
grante del equipo de Genéti-

ca Ganadera
Es este el segundo rema-

te que llevarán a cabo el 17
de mayo, logrando con gran
suceso el primero el mes pa-
sado con la consignación y
venta de más de 1300 cabe-
zas, «Existe un alto requeri-
miento de razas de carne
para exportación como tam-
bién para el consumo inter-
no, por eso brindamos a los
productores novillos y terne-
ras de invernada para formar
sus animales para exporta-
ción y para los feedlot» des-
tacó Peretti al invitar a los
productores

Este sábado mas de mil cabezas gordas,
consumo e invernada en la rural de Morteros

Ider Peretti  dirigiendo un mensaje al inicio del primer remate
junto a Daniela Borgogno y el  equipo de Genética Ganadera

La distribución de cargos
concretó el Consejo de Ad-
ministración de CoopMorte-
ros tras la renovación parcial
de sus miembros

Tras la realización de la
asamblea ordinaria el Con-
sejo de Administración rea-
lizó la reunión para concre-
tar la distribución de cargos
en la que resolvieron que
Darío Gómez de la Fuente
quien asumió la conducción
de la entidad cooperativa el
año pasado, continée presi-
diendo y José Vivas siga en
la secretaria al igual que el
tesorero Mauricio Saranz.

Al concretar la distribu-
ción de cargos el Consejo de
Administración quedó con-
formado como presidente:
Darío Gómez de la Fuente,
vicepresidente: Leticia Per-
lo, secretario: José Vivas,
prosecretario: María Pusetto,
tesorero: Mauricio Saranz,
protesorero: Agustín Druetta

Vocales Titulares: Ricar-
do Marini; Lucas Castro y
Gustavo Díaz, suplentes:
Aldo Aimino; Denis Becca-
ría y Walter Tibaldo

Síndico Titular: Sofía
Talavera, suplente: Giuliana
Gergolet

CoopMorteros

Gómez de la Fuente
sigue presidiendo
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San Guillermo

25 años de trabajo a favor de
las personas con discapacidad con-
memoró la Asociación Centro Es-
peranza a través de un acto desa-
rrollado en el Centro Cultural «Da-
niel Martina»

La celebración de las bodas de
plata de Asociación Centro Espe-
ranza (ACE) concretaron con un
acto en el que reconocieron y re-
cordaron cada uno de los hechos
que fueron construyendo a lo largo
de estos 25 años la realidad insti-
tucional que favorece a quienes tie-
nen alguna discapacidad

La entidad nace en el año 2000
una época en que «la discapacidad
tenía menos visibilización, las fa-
milias estaban muy solas, las difi-
cultades y las necesidades eran
muchas, en ese tiempo no había
políticas de salud, sociales, si con-
tábamos con la escuela especial que

también nació por un grupo de pa-
dres, pero era solo educación y la
necesidad era la atención en el área
de salud y rehabilitación para los
niños con discapacidad. En ese
momento eran muchas las necesi-
dades, estaban muy solos, no esta-
ba pensada la inclusión» manifes-
tó explicó Alejandra Pierantoni,
una de las profesionales que estu-
vo en los inicios en dialogo con Li-
sandro Valdemarín

Al contar el surgimiento del
nombre comentó que tomaron con-
tacto con la Fundación holandesa
Liliane Fonds y al mantener una
reunión con ellos en la ciudad de
Esperanza, consideraron que a par-
tir de ahí se abrió la esperanza de
que se podía hacer, razón por la que
se denomina Asociación Centro
Esperanza

A partir de ahí fueron constru-

yendo en función de las necesida-
des de las niñas, niños y adoles-
centes con la visión de hacer que
la discapacidad sea una problemá-
tica que se vea como realidad so-
cial

Así comenzaron a atender ni-
ños, niñas y adolescentes con dis-
capacidad neurológica hasta los 18
años, después se fue ampliando, fue
creciendo, en el año 2015 comien-
zan a trabajar para la práctica de
equino terapia y equino gimnasia,
ampliaron la franja de atención en
rehabilitación neurológica y psico-
física de personas de hasta 30 años,
además de trabajar de manera man-
comunada con la Escuela Especial,
el Taller Protegido «La Paila», y
las escuelas de nivel primario y en
el 2019 comenzaron a delinear la
sala de estimulación temprana
multisensorial.

ACE se trata de una ONG pú-
blica que atiende a todas las perso-
nas con o sin obra social para el
tratamiento y rehabilitación de ni-
ñas, niños, adolescentes y jóvenes
con discapacidad neurológica y

Asociación Centro Esperanza celebró 25 años de vida institucional

psicofísica. Además promueven la
inserción en diferentes ámbitos de
la vida cotidiana para favorecer el
intercambio con pares para el for-
talecimiento de la autoestima para
acompañar el crecimiento
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Freyre

Residuos transformados
en economía circular y espa-
cios verdes son los ejes de la
Dirección de Ambiente mu-
nicipal para este año

En espacios verdes se
encuentran trabajando en la
redacción de un proyecto de
ordenanza sobre el arbolado
urbano bajo la premisa de «el
árbol correcto en el lugar
correcto» con recomendacio-
nes del Inta y el área de
Ambiente provincial hacien-
do hincapié en el desarrollo
radicular para evitar la caí-
da en momentos de tormen-
tas y de crecimiento para
entorpecer las líneas de ener-
gía, además de seguir aseso-
rando en la poda para que el
desarrollo de la copa sea
acorde a la zona destacó la
directora de ambiente Ánge-
la De Carli

La separación de resi-
duos en la casa es otro de los
programas desafiantes desde

la educación ambiental, «es-
tuvimos capacitando a reco-
lectores, a grandes generado-
res de residuos y a estudian-
tes. Con 5° año vamos a tra-
bajar desde ciencia de la tie-

rra con la elaboración de
abono para que sean multi-
plicadores de estas acciones
con la idea de seguir redu-
ciendo la cantidad de resi-
duos que se genera en las

La primera cosecha de
lavanda desarrollaron alum-
nos del Ipem 326 Mariano
Moreno en un proyecto con-
junto con el municipio para
la elaboración de productos

La cosecha de la inflores-
cencias para ser destinadas
a distintos usos y el cultivo
de esquejes de lavanda rea-
lizaron alumnos de 5° año
del Ipem N° 326 Mariano
Moreno

Mediante un proyecto
compartido con el municipio
el año pasado los alumnos
dentro de la materia ciencias
naturales realizaron la plan-
tación de la especie orna-
mental encargándose del
cuidado de las mismas,
mientras que quienes cursan

este año se encargaron de la
primera cosecha

El intendente German
Baldo felicito a los estudian-
tes por el trabajo que «fruto
del esfuerzo y la constancia
lograron un buen resultado
en esta primera cosecha de
lavanda para elaborar pro-
ductos dentro del proyecto de
económica circular. Así cre-
cen las cosas cuando se cul-
tivan con amor, compromi-
so y en comunidad» destacó

Al agradecer al Ipem 326
por la continuidad del pro-
grama, puntualizando que
gracias a todas las institucio-
nes que caminan junto a la
Municipalidad, «se constru-
ye un futuro más verde y sos-
tenible».

Ipem 286 Mariano Moreno

Primera cosecha de lavandaResiduos, economía circular y
espacios verdes el objetivo ambiental

casas» señaló De Carli
El desarrollo de econo-

mía circular es otro de los
propósitos que están desarro-
llando, donde en este mo-
mento vienen comerciali-
zando la materia prima don-
de la mitad de lo obtenido
económicamente se distribu-
ye entre los trabajadores y la
otra mitad es para la compra
de equipamiento para el
mantenimiento de los espa-
cios

«Estamos proyectando
una fábrica de muebles con
la utilización de pallet, la
fabricación de compost y se-
guir avanzando con la fabri-
cación de azulejos con enva-
ses y tapas de poliestireno
que son los utilizados por
productos alimenticios como
lácteos, mermeladas entre
otros» adelantó Ángela De
Carli.

«Todo se desarrolla con
un trabajo en equipo desde
las distintas áreas municipa-
les involucradas, donde los
recolectores brindan infor-
mación acerca de cada barrio
en relación a la separación,
para desde ahí profundizar
el trabajo con las familias
para ir mejorando el porcen-
taje de separación y sobre
todo lograr que la mayoría
haga compost porque redu-
cimos el 40 % de los residuos
que generamos»

Finalmente dijo que la
política del gobierno muni-

Ángela De Carli, directora de ambiente

cipal es la conformación de
un ambiente sostenible eco-
lógicamente y rentable eco-
nómicamente desde la re-

ducción de residuos que pue-
den volver a la tierra y los
que son recuperables trans-
formándolos en trabajo

Participaron de un jorna-
da de vinculación autoridades
comunales en la Universidad
Nacional de Rafaela junto a in-
tendentes y presidentes comu-
nales

La formación profesional,
integración con el entramado
productivo, y la generación de
conocimientos mediante la in-
vestigación aplicada fue el
tema desarrollado en el Cam-
pus Universitario de la Unraf
de la que participó el presiden-
te comunal de Ramona José
Barbero

En la Universidad Nacio-
nal de Rafaela (Unraf) tuvo
lugar un encuentro orientado
a delinear acciones de forma-
ción que respondan a las ne-
cesidades de cada uno de los
territorios, bajo la modalidad
de cursos, tecnicaturas o diplo-

Ramona

maturas que puedan dictarse
de manera presencial o virtual
según el requerimiento espe-
cífico.

La mesa que estuvo coor-
dinada por la Vicerrectora,
Mg. María Cecilia Gutierrez y
el Senador Provincial Alcides
Calvo, donde plantearon la
posibilidad de suscribir conve-
nios de pasantías para que los
alumnos de cada localidad
puedan cumplimentar sus
prácticas profesionalizantes en
sus lugares de origen, promo-
viendo el arraigo de recursos
humanos con formación y per-
fil técnico, enriqueciendo el
sector productivo.

Cabe reconocer que la
Unraf se ha convertido, en los
últimos años, en una de las
principales opciones para los
egresados secundarios que

continúan con alguna forma-
ción universitaria, destacándo-
se por su calidad académica,
capacidad de investigación e
innovación y compromiso so-
cial, traducido en el abordaje
de problemas comunes y glo-
bales.

Participaron de jornada de vinculación en la Unraf
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 «Siete Minutos de Historia»
son cortos multimedia digitales en
la que se escuchan breves relatos
históricos sobre los acontecimien-
tos nacionales y aspectos descono-
cidos de quienes fueron protagonis-
tas esos hechos.

 El abogado villamariense Raúl

Costa, junto al médico sanjuanino
Roberto Benítez, emiten semanal-
mente cortos multimedia digitales
(denominados por la invasión cul-
tural del idioma inglés como pod-
cast) en la que exploran la riqueza
de la historia Argentina permitien-
do descubrir aspectos desconocidos

de nuestros próceres, aconteci-
mientos que tuvieron lugar en di-
versos lugares de la geografía na-
cional y distintos hechos poco in-
vestigados que son relatados de
manera amena y entretenida para
ahondar aspectos de nuestra histo-
ria

El abogado Raúl Costa un apa-
sionado de la historia comentó que
junto a Roberto Benítez, quien tam-
bién es un amante de la historia en
diciembre del año pasado comen-
zaron la producción de capítulos
cortos que «contienen relatos his-
tóricos, breves y entretenidos, con
abundante material acerca de as-
pectos desconocidos o poco inves-
tigados de nuestros próceres, y de
los más importantes acontecimien-
tos históricos de nuestra patria».

Desde aquel momento hasta la
actualidad emitieron 24 episodios
que pueden ser escuchados como
«Siete Minutos de Historia» en
Spotify y en YouTube, además en
nuestra zona se los puede encon-
trar en Radio Cardinal, FM 89.7
de Miramar,  Devoto Multimedios
FM 93.3 de Devoto, y FM Somos,
94.9 de San Francisco

«La mujer fue invisibilizada
durante décadas a pesar que tuvo
un rol preponderante en nuestra
historia, fue relegada, humillada
entonces intentamos reivindicar el
rol de la mujer en la historia ar-
gentina. Martina Chapanay la ban-
dida rural, Carmen Funes, conoci-
da como La Pasto Verde, La Rubia
Moreno, la valiente pulpera y ca-
pitana de los ejércitos santiagueños,
Juan Moro, Cecilia Grierson, en-
tre tantas otras mujeres valientes
que, a pesar de ser invisibilizadas,
dejaron una huella imborrable en
los sucesos históricos de nuestro
país», destacó Costa.

Pero también indica que se en-
contraran al escuchar los distintos
capítulos con aspectos desconoci-
dos de San Martín, de Belgrano,
Moreno o Güemes entre otros tan-
tos aportes que realizan al contar
lo que no fue enseñado en la es-
cuela mostrando muchos aspectos
de la vida de nuestro país que se
encuentran ocultos o de personas
que no fueron valoradas señala
Raúl Costa quien es además autor
de «Pequeñas historias, grandes
personajes - relatos no tan biográ-
ficos», el libro más vendido en su
ciudad Villa María durante 2024,
y está pronto a culminar su segun-
da obra, también de contenido his-
tórico, el que presentará en el trans-
curso del corriente año.

"Siete Minutos de Historia"

Para descubrir la historia no contada

El gobernador encabezó el en-
cuentro con las 270 escuelas de ges-
tión pública y privada de todo el
territorio provincial que fueron
parte de las Pruebas Aprender
2024, donde Córdoba obtuvo resul-
tados por encima de la media na-
cional. Destacó las transformacio-
nes educativas encaradas junto a
docentes, intendentes y organiza-
ciones.

“Vamos a seguir invirtiendo en
tecnología, en capacitación, y va-
mos a terminar las obras infraes-
tructuras comprometidas, aún en
esta crisis”, afirmó.

Este viernes, el gobernador
Martín Llaryora encabezó el en-
cuentro con las 270 escuelas de
gestión pública y privada de toda
la provincia que participaron de las
pruebas “Aprender “Alfabetización
2024”.

Más de 400 personas, entre do-
centes, directivos, supervisores y
estudiantes fueron parte de la re-
unión que se desarrolló a través de
videoconferencia.

Durante el encuentro, el minis-
tro de Educación, Horacio Ferre-
yra, expuso detalles de los resulta-
dos obtenidos en estas pruebas, y
que ratificaron una vez más el li-
derazgo de Córdoba en materia
educativa.

Las Pruebas Aprender Prima-
rio 2024 revelaron que 8 de cada
10 estudiantes (81,7%) cordobeses
que se encuentran en el tercer gra-
do del nivel primario logran leer
de manera autónoma textos com-
plejos y realizar diversos procesos
de comprensión lectora como ex-
tracción de información explícita,
y formulación de deducciones y/o
conclusiones partiendo de informa-
ción no explícita y/o reflexiones
personales.

A nivel nacional la medición
arrojó un promedio de 69,6 por

ciento.
En este marco, Llaryora agra-

deció el compromiso diario de do-
centes y estudiantes cordobeses, así
como la predisposición manifiesta
para liderar junto a las autoridades
del ministerio de Educación los
nuevos desafíos y cambios de pa-
radigmas planteados.

Además, destacó el esfuerzo
conjunto para poner en marcha nu-
merosos programas educativos en
un trabajo articulado del que tam-
bién participan intendencias y co-
munas.

“Los resultados en educación
nos ponen muy orgullosos, estoy
muy contento porque en un mo-
mento tan difícil, Córdoba no para,
es justo hacer este reconocimiento
y destacar que estos logros son fru-
to de un trabajo de todas las par-
tes”.

Al mismo tiempo, el goberna-
dor pidió redoblar esfuerzos y rati-
ficó la decisión del Gobierno de
Córdoba de acompañar los proce-
sos de cambio con más inversio-
nes.

“Vamos a seguir invirtiendo en
tecnología, en capacitación, vamos
seguir fortaleciendo la teleeduca-
ción e innovación y vamos a ter-
minar las obras infraestructuras
comprometidas, aún en esta crisis”.

A su turno, el ministro de Edu-
cación, Horacio Ferreyra, destacó
que “este encuentro significa un
avance importante para Córdoba,
que hoy está liderando procesos de
transformación”.

“Estamos llevando adelante po-
líticas educativas para fortalecer el
territorio, con más jardines, más
tiempo de los niños en la escuela,
trabajando en compromiso alfabe-
tizador y con la certeza de que no
estamos solos, sino que contamos
con las familias, los municipios y
la comunidad”, finalizó.

Llaryora: “Los resultados de las pruebas
Aprender nos ponen muy orgullosos”

TodoLáctea 2025 se lleva a cabo
del 13 al 15 de mayo en Esperanza
con una nutrida programación

La edición 2025 de Todo Láctea
en esta ocasión, el evento tiene lugar
en la ciudad santafesina de Esperan-
za, consolidándose como un espacio
clave para productores, empresas y
especialistas del sector lácteo. Se de-
sarrollará del 13 al 15 de mayo en el
predio del Cicae, una plaza como
pocas en la región centro argentina
diseñada exclusivamente para even-
tos de envergadura.

Este gran encuentro de la leche-
ría argentina representa una oportu-
nidad fundamental para afianzar a las
provincias de la Región Centro, don-
de se concentra más del 71% de los
tambos del país.

José iachetta, director de la ex-
posición, indicó que tiene la certeza
a partir de las empresas concurrentes
y la cantidad de disertantes propues-
tos «TodoLáctea 2025 será una de las
exposiciones más grandes de la his-
toria lechera argentina», y que la
muestra brindará «espacios para to-
dos los involucrados en la cadena lác-
tea». En este sentido, detalló que des-
de la organización intentan «ser faci-
litadores para que todo el poder de la
cadena láctea argentina se exprese,
pensando en lo logístico, en la pro-
ducción primaria e industrial».

Pabellón lácteo, otro de insumos
para la producción primaria, otro de

Todo láctea comenzó en Esperanza

Martín Llaryora y los morterenses Horacio Ferreryra y Gabriela Peretti

laboratorios, y un sector externo lle-
no de maquinaria y empresas de por-
te. «Además, se disponde de 5 audi-
torios de capacitación; pensando en
que las personas cada vez tienen me-
nos tiempo para capacitarse, enton-
ces abrimos un abanico de opciones
múltiples para que puedan seleccio-
nar lo que más les interese. Los pro-
ductores y técnicos disponen de un
programa impreso que se les brinda-
rá en su acceso, además del que está
disponible en la web de la expo, que
les posibilitará seleccionar las char-
las que les sean de más útiles. Ya no
deberá tener que esperar 4 horas para
conectar con la charla de su interés,
sino que podrá seleccionar las mis-
mas si así lo desean», precisó Ia-
chetta.

TodoLáctea contiene más de 220
stand comerciales exponiendo pro-
ductos, servicios, maquinarias y tec-
nologías de procesos. Habrá más de
140 conferencistas del plano nacio-
nal e internacional participando en
más de 20 propuestas de capacita-
ción. Además, se desarrollan concur-
sos de quesos, dulce de leche, forra-
jes conservados y las Olimpiadas
Lecheras Nacionales 2025, que con-
tarán con la participación de más de
40 escuelas agrotécnicas y agroali-
mentarias, que competirán por más
de $5.500.000 en premios, entre otras
propuestas que se pueden apreciar en
la web www.todolactea.com.ar

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.todolactea.com.ar
http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


9Miér coles 1 4 de m ayo de 2025
Judiciales

Se presentó ante la co-
munidad Francisco Payges
quien asumió como Fiscal de
Instrucción de Morteros. Lo
hizo por intermedio de los
medios de comunicación a
través de una conferencia de
prensa.

Francisco Payges juró
ante el Fiscal General de la
Provincia, Juan Manuel Del-
gado, como Fiscal de Ins-
trucción en la Fiscalía de
Instrucción con Competen-
cia Múltiple, del Centro Ju-
dicial Morteros, pertenecien-
te a la Quinta Circunscrip-
ción Judicial en la sede de
Tribunales I en la ciudad de
Córdoba con la presencia de
autoridades del tribunal Su-
perior de Justicia, del Minis-
terio de la Defensa y del Mi-
nisterio Público Fiscal.

Fue designado de mane-
ra definitiva y efectiva des-
pués de cumplir con todo el
proceso establecido en el
concurso concretado por el
Consejo de la Magistratura
y el Ministerio Público Fis-

cal para cubrir las vacantes
para fiscal de instrucción de
competencia múltiple del
interior

Tras integrar el grupo del
5 % de inscriptos que apro-
baron el primer examen, en
la que fueron 25 postulantes
quienes pudieron pasar a los
siguientes exámenes para
terminar la nómina de mé-
ritos, quedando Francisco
Payges en el décimo primer
lugar, aprobando la legisla-
tura provincial su designa-
ción para luego prestar jura-
mento y hacerse cargo de la
fiscalía de Morteros con ju-
risdicción en Colonia San
Pedro, Colonia Vignaud,
Brinkmann, Seeber, La Pa-
quita, Balnearia, Miramar y
Marull a partir del primer
día del mes de mayo.

Al  poner de manifiesto
las razones por las que eli-
gió Morteros señaló que en
la actualidad estaba desem-
peñándose como ayudante
de fiscal en Cruz de Eje y con
anterioridad con el mismo

cargo estuvo en Arroyito.
«ese fue uno de los motivos
por los cuales tenía cierta
predilección en prestar ser-
vicios dentro de la quinta cir-
cunscripción judicial, porque
mi experiencia en Arroyito
me había permitido conocer
la idiosincrasia de esta re-
gión, eso fue un elemento
determinante a la hora de
postularme al considera que
tengo elementos que pueden
llegar aportar a la sociedad
como fiscal de instrucción»

Al hablar de sus antece-
dentes señaló que hace 18

años que es dependiente del
Poder Judicial al que ingre-
só como pasante para luego
cumplir todo el proceso de
la carrera judicial ingresan-
do a todos los cargos que
ocupó por concurso, siendo
pro secretario y ayudante fis-
cal, prestando servicios en
Cruz del Eje, Cosquín, Car-
los Paz, Arroyito, Córdoba
capital integrando el equipo
de la Fiscalía General duran-
te 7 años en el periodo del
Dr Alejandro Moyano. Ade-
más fue docente dictando
distintas materias penales en

la Universidad Católica de
Córdoba y en la Universidad
Nacional de Córdoba.

Responder a
la sociedad

Al señalar que fue to-
mando conocimiento de los
expedientes en trámite, pun-
tualizó que además de seguir
profundizando los expedien-
tes, necesita conocer los re-
querimientos sociales, «Es-
toy convencido que tenemos
la obligación de brindar un
servicio de justicia dando
respuestas a la sociedad de
acuerdo a las exigencias en
función de las tareas que me
encomendaron»

Al aclarar que por cues-
tiones obvias no puede brin-
dar precisión sobre las cau-
sas, «si puedo decir que me
van a poder ver caminando
en la ciudad y en toda la ju-
risdicción que está bajo mi
orbita»

Al adelantar que visita-
rá todas las dependencias
policiales que se encuentran
bajo su orbita, consideró
«hoy estamos integrando un
sistema del Ministerio Públi-
co donde la cercanía con la
ciudadanía y la comunidad
es un elemento prevalente
donde el acceso a la justicia
tiene que estar garantizado
y una de esas formas es acer-
carnos nosotros a la sociedad
y no esperando que la socie-

Francisco Payges fiscal de instrucción de Morteros

"Acercarnos nosotros a la sociedad y no esperando
que la sociedad se acerque a nuestros despachos"

dad se acerque a nuestros
despachos».

Al evaluar que encontró
una fiscalía ordenada, efi-
ciente y trabajando, aseguró
contar con los recursos sufi-
cientes y para causas de ma-
yor complejidad a través de
Policía Judicial cuenta con
los elementos tecnológicos
actualizados y un staff de tra-
bajo importante, «eso respal-
da la labor que llevamos ade-
lante»

Por otra parte indicó que
el conflicto gremial que por
estos días vienen sostenien-
do los empleados judiciales,
«no ha tenido mayor inci-
dencia en esta fiscalía el paro
desde que yo asumí»

Al comentar lo que ob-
servó, consideró que se tie-
ne cierta tranquilidad coti-
diana con bicicletas en la vía
pública o comercios sin re-
jas. «Aunque el control pre-
ventivo es responsabilidad de
la policía, si es mi responsa-
bilidad garantizar que en el
caso que suceden hechos
sean resueltos para transmi-
tir esa tranquilidad a la so-
ciedad» sostuvo

Finalmente Payges dijo
que además de brindar un
servicio de justicia, desde su
lugar «transmitir acompaña-
miento y dar tranquilidad a
la sociedad que tiene deman-
das y exigencias en un tiem-
po bastante complejo en lo
que a seguridad se refiere»

Francisco Payges con una experiencia de 18 años en la
justicia asumió la titularidad de la Fiscalía de Instrucción
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